

議会報告会結果報告から

《①②③は班、[福]福田集会所、[小]小島生活センター、[稗]稗田前集会所、[金]金ヶ瀬新町集会所、[上]上大谷生活センター、[新]新寺生活センター》

【議会への意見・提言・質問】

議会報告会への要望等

①[福]・議会報告会の回数を増やしてほしい。

②[金]・議会報告会の土曜日 15 時開催というのは人が集まらないのではないか。

⇒(会場回答)2日間平日の夜開催してきたが、平日1日、土曜日1日として行うことで、集まっていたかと思い実施している。今後、更に皆さんが集まっていたるように検討させていただきたい。

その他

①[福]・議会だよりの記事がわかりにくい。誌面、文章表現、読者がわかる書き方にしてほしい。

①[福]・介護の認定率の低下が平成 15～16 年ごろから顕著になってきているのに、なぜ今頃議会で質問として取り上げたのか。

⇒ (会場回答)公のデータが示されたことでハッキリしたことで取り上げてほしいとの声も上がり今回に至った。

①[福]・郵便ポストがなく不便である。

①[小]・議会傍聴の際、専門用語が多く、町民にはわかりにくいと感じた。議論の中身が理解できるやりとりをしてほしい。役所用語をわかりやすく表現する工夫が必要ではないか。

①[小]・一般質問は事前に執行部へ伝えるのか。 ⇒(会場回答) 通告制です。

②[稗]③[上]・資料(議会だより 141 号 P2～P3)の仙南夜間初期急患センターの前年度比 701.8%とはどういうことか。

⇒ (会場回答)前年度は1カ月のみで、27年度は12カ月分。その旨の説明書きが必要であった。今後、注釈等入れてわかりやすく務める。

②[稗]・政務活動費の金額は。 ⇒ (会場回答)1カ月 5,000円

③[上]・議会だより 138号で県道 50号線について頑張っているようだが、地元住民は誰も知らない。もっと地元住民に協力を依頼するとか、話を聞きに来るとか、住民との連携を持つべき。議員の動きが見えてこない。 ⇒ (会場回答)毎年、町は県にお願いに行っており重点としているが、進まない。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>総務課</p> <p>①[小]・えぞこホールほか、避難所に指定されている施設の緊急時のカギの取り扱い、解錠について予め決めておく必要がある。</p> <p>①[小]・台風、大雨時のエリアメールは早めの発信をしてほしい。</p> <p>①[小]・町長選挙の低投票率をどう考えるか。選挙公報を早く回してほしい。18、19歳の投票者が少なかったと感じる、アピールを増やすべき。 ⇒(会場回答) 投票所の見直し。選挙の争点の明確化。</p> <p>①[小]・期日前投票の年齢層別の投票行動はどうだったのかデータはあるのか。</p> <p>③[上]・地域担当職員が4名ほどいるはずだが呼んでも来ない。休みはダメとか言われる。区で開催する健康教室の時などに来て、意見を聞いたりしてほしい。ただ、勤務時間に役場を抜けて来れるのか。 ⇒(会場回答) 存在はあったが動いていない。今回はちゃんと齋さんに戻ったから、来てほしい旨、力を入れるよう伝える。私の地域にも来ていないし、本当なら今日も来ていないとおかしい。ちゃんと伝える。地域と役場を繋げるために作った制度。料理教室などであれば「出前講座」を活用してほしい。土日、勤務時間でも可能。各部署ごとにいるので専門の部署へ行けば予約可能である。</p> <p>③[上]・生活センターと集会所の明確な違いは何か。担当課が違うのはわかるが、町民からすればどっちでも良い話。エアコンを設置するにも役場のどこに言えば良いのかわからない。</p> <p>③[上]・防災物品が8年前に配布されているが、追加や更新がされていない。非常食の入れ替えもない。どうしたら良いのか。 ⇒(会場回答) 総務課へ連絡してください。</p>	<p>①避難所施設の緊急時における鍵の取扱い、解錠等についてのルール化が必要。</p> <p>②台風、大雨時のエリアメールは早めの発信をしてほしい。</p> <p>③町長選挙の低投票率をどう考えているのか。期日前投票の投票行動はどうだったのか。18、19歳へもっとアピールすべきではないか。</p> <p>④地域担当職員制度の周知と活用</p> <p>⑤自主防災組織への指導・育成の強化</p>
<p>企画財政課</p> <p>①[福]・町のビジョンが良くわからない。何か欠けているものがあるのでは。道の駅で町の知名度を上げられるのではないかと。</p>	<p>⑥町のビジョンを明確にすべきである。</p>

報告会での意見、要望、質疑、答弁など

執行部への意見・要望

地域整備課

- ①[福]・道路に穴が開く。簡易的な修繕はしてもらっているが長持ちしないので今一度点検をしてほしい。
- ①[福]・町道の樹木が伸びてきて、落ち葉が多く困っている。⇒(会場回答) 現場を確認したい。
- ②[金]・新町集会所前の道路は通学路にもなっているため側溝に蓋をしてもしい。積雪の際に子供が落ちたこともある。(鈴木自工より東側) 町からは、善処する、検討する、という回答はあったものの、その後まったく進展がないため、早期に対応してほしい。
- ③[上]・広域農道(さくら大橋取付部)に信号機がない。改善する方向で検討してほしい。冬に向け凍結するし、追い越しする車もいる。クックが入っている箇所の補修含め。⇒(会場回答) お互いに下りと下りで信号機あって逆に危なくないのか。予告信号やロードヒーターの方が良いのでは。(道路管理者→警察→回答)
- ②[金]・さくらロード、こすもすロード、すいせんロード、植栽の際は町民で行うが、その後の整備がされていないようである。しっかり管理・整備すべきである。
- ③[上]・【県道 50 号白石柴田線関係】 交通量に伴う幅員 7m という規定があるはず。法的に違反している現状、順番を守ってしっかりと組み立てて進めないとダメじゃないか。課長に言っても住民に文書回答戻ってこないし、話自体が議員にも伝わっていない。先の敬老会開催時に町長に聞いても知らないと言われた。報告などの体質はどうなっているのか。⇒(会場回答) 通過交通量の把握。議員というよりも利用者としての立場でも県に問いかけを行っている。上意下達している。
- ・ 県に町が陳情していても、やらなければ(結果が出ていなければ)ダメ。
 - ・ 白石市は「1.5 車線」で計画を立て行っている。大河原町はそれすらできず前向きに見えない。
⇒(会場回答) クリーンセンター建設同意時にも道路拡幅の要望を出している。それでも進まない。
 - ・ 側溝もガタガタで 7 月初めに役場に行ったが、その後返事がない。再度問い合わせると地域整備課は「県に言っている。」、県は「早急にやる。」それだけ。
 - ・ 高橋県議が動き、県道の一部を拡幅しガードレールを付けた。しかし、庄司議員も伊勢町長も知らないという。
 - ・ 最低 1.5 車線にできるのか？やる必要がある認識があるのか。交通センサスで 1,200 台とある。3 種 4 級のはずだ。

- ⑦町道の点検と維持管理の充実を。
- ⑧金ヶ瀬新町集会所前の道路側溝に蓋がなく危険である。通学路でもあるので早急な対策を。
- ⑨広域農道について、さくら大橋取付部への信号機の設置検討や維持管理等、安全性の確保に努めてほしい。
- ⑦農道(町道)への植栽後の管理・整備の徹底
- ⑩県道 50 号白石柴田線の早期の拡幅を要望。どういう状況なのか、いつできるのか、しっかりと回答がほしい。県に対しては、より一層の働きかけを行うべきである。また、現状の維持管理についてはきちんと行うべきである。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<ul style="list-style-type: none"> ・せめてしっかりとした返事がほしい。しっかりとしたというのは、できる or できない。いつ？着工までどのくらい待つのか？ ・県道拡幅がダメだとなれば、代わりに町道拡幅に力を入れるようにするだけ。 ・道路パトロールで歩いているが、何も直さない。町としてコンプラ的に、大丈夫なのか。⇒(会場回答) クリーンセンター前までの幅員がとれなくても、そうなるように提言する。角田は端の方まで補償が行き届いている。大河原町に施設が設置されているわけではないので難しいが提言する。 ③[新]・新寺線が完成するまで、何か所か待避所を増やしてほしい。交通量が増えたとし、大型車両が来てしまう。チェーン脱着所。 ⇒ 今年度完成分(舗装まで)まで公表されている。一時、堤地区を通ってもらうこともあるが、前進している。(区長さん) ③[新]・新寺線の一日も早い完成を。⇒(会場回答) 地権者と地区民が摩擦だけ起こさないようにしてほしい。 ③[新]・新寺線。子ども2名だが、歩いて通学させられない。車で送っている。プレ盛で見通しが悪い。 ②[金]・柴田町に比べて、土手の草刈が遅い。もっと歩きやすいように整備してほしい。企業も誘致されたことでもあるし、さくら大橋周辺の桜が植えられた部分をもっとしっかりと整備してほしい。 ①[福]・大雨時、打越地区の冠水がひどいので対策をお願いしたい。 ①[小]・大雨時の新堀川冠水がひどい状況なので、水系である荒川、青川を含めた雨水対策を県土木の方へ働きかけてほしい。 ③[上]・さくら大橋上流部の「雑木」はどうするのか。あの土手は東日本大震災時に4カ所にクラックが入っていた。バックホーで法面を叩くだけの現状復旧で大丈夫なのか。流木が洪水時に橋脚に引っ掛かれば、越流して決壊の恐れもある。また、桜の木を植樹しているが、新たな植樹は根が土手を侵食し決壊の可能性を大きくする。決壊した際、上大谷は遊水地になると思うが、その際の補償はどう考えているのか。⇒(会場回答) 実際流水すればちょっとした税の免除のみだと思う。クラック4カ所については知らなかったので確認する。(本当にただの転圧だけだったのか、根本的な対処は行われたのかを含め。) ①[小]・小島地区には公園が4カ所あるが、いずれもトイレがない、設置してほしい。 ①[小]・土地計画、区画整理の都合上公園の面積が狭くなってしまうのは否めないが、広い公園があってもよいのではないか。 	<ul style="list-style-type: none"> ①新寺線の早期完成と完成するまでの待避所の増設を。また、盛土により見通しが悪く、通学に危険な状況である。 ②土手の草刈が遅い。歩きやすい土手としての維持管理と整備を。 ③福田(打越)地区、新堀川等での冠水がひどい。県への働きかけ(荒川、青川)も含め、早期の雨水対策の検討を。 ④さくら大橋上流部河川の雑木処理はどうするのか。流木が橋脚に引っ掛かり、越流して決壊の恐れはないのか。また、堤防へ桜の木を植樹しているが、新たな植樹は根が土手を侵食し決壊の可能性を大きくするのではないか。 ⑤小島地区内公園へのトイレ設置の検討を。

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>③[新]・馬取山公園に住みついている。あずま屋に住んでいる。行ったら会えなかったが、荷物はある。公園をうまく利用してほしい。⇒(会場回答) 地域整備課で定期的に管理している。退去させ、荷物も役場で運んだ。散歩コースなど。</p>	<p>⑩馬取山公園の有効活用</p>
<p>農政課</p> <p>①[福]・イシ対策を強化してほしい。打越地区に頻繁に出没する。稲刈り時期追いかけられたことも。このままでは怖くて田んぼの作業ができない。わな免許取得に5,000円の補助が町から出ているようだが、他に(金額の上乗せ等)できることはないか。</p> <p>①[福]・イシを捕獲できたとしてもどう処理したら良いのか。わな免許を取って捕獲できたとしても処理の対応に困ってしまう。獲ったら補助が5,000円出るがそれでは足りない。</p> <p>①[福]・アヒガが出て農作物(小豆の葉)を食べてしまうので耕作できない。駆除できない動物は対処のしようがわからない、どうしたら良いものか。</p> <p>①[福]・イシの肉から検出されるセシウムはまだ高いのか。⇒(会場回答) 高い数値が検出されている。</p> <p>①[福]・イシの出没が深刻。このままでは稲作を続けることができない。3軒以上併せると付く補助はあるようだが、福田地区のように隣近所が離れている戸別に受けられる補助(電気柵等)はできないものか。</p> <p>①[福]・減反の田んぼにイシが現れる、ミミズを食い荒らす。</p> <p>③[新]・イシが増えているが、どうしようもなく下火に話題になっている。家のまわりにも来る。犬を飼っていてもダメ。個人でやりたてられないから、土地区画してもらって、電気柵をまわしてほしい。⇒(会場回答) 頭が良くわなにかからない。県ものりだしている。猟友会の高齢化、玉の高騰化。ハンター(生活できるくらい)に町で独自のお金(単価)を出すことも考えられている。</p> <p>①[福]・農地利用最適化推進委員会の中で特に減少が顕著化している福田地区の後継者問題、それに伴う耕作放棄地対策(区画整備見直し)、農地集約化(大規模化)について検討してもらいたい。5~10年先を見据えて。</p> <p>③[上]・一般会計支出の農林水産費(1億1,042万円)の算出根拠は何か。全体で比較して割合が少ない気がする。⇒(会場回答) 当町はコンパクトであり、田畑の作付面積も少ない。農業委員、農業推進委員の定員数改定もあり、今後重点を置くと思われる。(イシ対策費の補助なども)</p> <p>③[上]・役場に行って提言しても「予算がない。」と言われるが、農業を見捨てたのか。⇒(会場回答) 見捨てていないが、規制が多いことや担い手不足等もあり進んでいない。</p>	<p>⑪イシ対策の強化を(農作物等への被害が深刻である。免許取得や電気柵、処理に対する補助制度の拡充を)</p> <p>⑫後継者問題、耕作放棄地対策、農地集約化に積極的に取り組んでほしい。</p> <p>⑬大河原町の農業(特に予算配分)についてどう考えているのか。</p>

<p style="text-align: center;">報告会での意見、要望、質疑、答弁など</p>	<p style="text-align: center;">執行部への意見・要望</p>
<p>③[上]・農業予算はあるものの、上大谷には何の恩恵もない。側溝のかさ上げするとか、補修するとか。課長が来て写真を撮って行ったきり何もない。町民一人当たり 36 万円使うなら、200 人いるんだから 500 万円くらいでも使ってくれてもいいんじゃないのか。</p> <p>①[小]・橋本生活センターの解体の件はどうなっているのか。町が費用負担するのか。解体するのであれば町の負担で行ってほしい。⇒(会場回答) まだ検討段階である</p> <p>①[小]・小島生活センター（他の生活センター含む全般の運営）は今後どうしていくのか。</p> <p>③[新]・生活センターの駐車場を要望していたが、目の前の原っぱはアベコーさんの土地。購入してもらって構わないとのこと。ゲートボール場も。公園整備含め総合的に。</p> <p>②[稗]・大河原町でもモリンガの木を植えてはどうか。</p> <p>②[稗]・梅の実のワイン漬けをしてみてもどうか。</p> <p>③[新]・道路(新寺線)ができれば取付道もあると思う。そうすれば温泉水の流れる分をふもとでビニールハウスなどに利用できないか。</p> <p>③[新]・ヒルズさんで山を削っているが、その分の水が勢いよく、土砂水が出てきている。町として把握しているのか。地区には声がけはない。行うのは構わないが、砂防ダムを作ってほしい。近年の集中豪雨もあるし。⇒(会場回答) 特に今年、来年がこわいと思うので、調べてみる。</p>	<p>②0 今後の生活センターの在り方について、どのように考えているのか(運営全般、集会所との相違、解体(橋本)、駐車場整備(新寺))</p> <p>②1 モリンガの木の植栽、梅の実のワイン漬けはどうか。</p> <p>②2 温泉水の有効活用として、ビニールハウス等に利用できないか。</p> <p>②3 榊ヒルズで山を削っている。町では把握しているのか。土砂水等もあり不安である。</p>
<p>教育総務課</p> <p>②[稗]・不登校対策をしっかり講じてほしい。(フリースクール等) ⇒ 心のケアハウス事業がスタートし、町としても積極的に取り組んで行く。</p> <p>②[稗]・大商・柴農の統合の際に、中高一貫校がいいと考えるが。</p>	<p>②4 不登校対策をしっかり講じてほしい。</p> <p>②5 大商、柴農の統合に際し、中高一貫は考えられないか。</p>

報告会での意見、要望、質疑、答弁など	執行部への意見・要望
<p>生涯学習課</p> <p>①[福]・駅前図書館の学習スペースがない。勉強できる場所がほしい。</p> <p>①[福]・駅前図書館でパソコンからのプリントアウトができないのはなぜか。できるようにしてほしい。</p> <p>①[小]・えずこホール、総合体育館の人が多く集まる施設が隣接しているのに外にトイレがないので検討してほしい。</p> <p>③[上]・「500円商品券」は、対象事業や交換時など、町中の人には良いけど上大谷の人はその為にタクシーで行くのか。デマンドタクシーも来てくれないし。税金なんだから町民全員に恩恵があるよう考えてほしい。</p>	<p>②⑥駅前図書館に学習スペースは設置できないか。</p> <p>②⑦総合体育館等屋内施設の外へトイレ設置は検討できないか。</p> <p>②⑧町民学園事業等の在り方について地域性も考慮してほしい。</p>
<p>町民生活課</p> <p>①[福]・放射性物質を含んだ稲藁の焼却はどうなっているのか。⇒(会場回答)大河原町が保管する稲藁はない。</p> <p>①[福]・新しいクリーンセンターでの焼却は行わないでほしい。 ⇒(会場回答) 町としては決定していない。まずは各行政区の区長さんに説明し、意見を伺う。</p> <p>③[上]・半月ほど前、風が強い日にさくら大橋の上で、パッカー車がゴミ袋 20～30 袋を落として後続車が通れなかった。今後、クリーンセンターが稼働すれば通行量も増え、このような可能性が増えるかと考えるがどう対処するのか。</p> <p>③[上]・連日新聞にも出ているが、クリーンセンターは南小学校側から見れば町内施設に見える。角田に 6 億円出ているなら大河原町にも 6 億円もらえないのか。施設設置の行政はあそこに考えたのが理解できない。環境影響もわかっていたはずだが。⇒(会場回答) 議会への説明は 11 月 24 日。上谷地区長 18 日、東部地区長 23 日に説明を受ける。私たちが最新情報は説明がないので、答えかねる。</p> <p>③[上]・とにかくクリーンセンターに関して全体的に事前の説明がない。これで誰を信用すればいいのか。モニタリングポストも必要。そして、いつまでに回答がもらえるのか今はっきりしてほしい。</p>	<p>②⑨クリーンセンターの全てにおいて説明(事前説明)不足である。大河原町内の施設にしか見えない。なぜあの場所に考えたのか理解できない。更には放射性物質を含んだ廃棄物の焼却は行わないでほしい。</p>
<p>上下水道課</p> <p>②[稗]・鷺沼雨水排水路の一日も早い完成を。 ⇒(会場回答) 我々もそう願っている。議会としても今後も働きかけていく。</p>	<p>③⑩鷺沼雨水排水路工事の進捗状況、今後の計画はどうなっているのか。</p>